

THESE DE DOCTORAT DE

L'UNIVERSITÉ DE RENNES 1

ÉCOLE DOCTORALE N° 599
Droit et Science politique
Spécialité : *Droit public*

Par

Simon CAQUÉ

Le régime juridique des données publiques numériques

Thèse présentée et soutenue à Rennes, le 10 septembre 2020
Unité de recherche : Institut du droit public et de la science politique
Thèse N° : **(10)**

Rapporteurs avant soutenance : (11)

Lucie Cluzel-Métayer Professeur des Universités, Université de Lorraine

Jean-Michel Bruguière Professeurs des Universités, Université de Grenoble Alpes

Composition du Jury :

Attention, en cas d'absence d'un des membres du Jury le jour de la soutenance, la composition ne comprend que les membres présents

Président (à préciser après la soutenance)

François Bodin Professeur des Universités, Université de Rennes 1

Lucie Cluzel-Métayer Professeur des Universités, Université de Lorraine

Jean-Michel Bruguière Professeurs des Universités, Université de Grenoble Alpes

William Gilles Maître de conférences, Université de Paris 1 Panthéon-Sorbonne

Directeur de thèse

Hélène Muscat Maître de conférences, Université de Rennes 1

Titre : Le régime juridique des données publiques numériques

Mots clés : données publiques, numérique, services publics, administration

Résumé : Les progrès des technologies du numérique favorisent de nombreuses transformations au sein de la société. D'aucuns évoquent la notion de révolution numérique. L'émergence du numérique dans l'activité administrative conduit à ce que les personnes publiques ainsi que les personnes privées chargées d'une mission de service public soient concernées par le traitement d'une quantité croissante de données. Dès lors se pose la question de savoir précisément quelles règles juridiques encadrent ces traitements et si elles sont adaptées aux évolutions des techniques informatiques. L'objet de la présente étude est d'apporter une réponse à ces questions en partant de la donnée publique numérique comme objet et de l'hypothèse selon laquelle cet objet possède un cycle de vie qui lui est propre.

Title : The digital public data legal framework

Keywords : public data, digital technologies, public services, administration

Abstract : Advances in digital technologies are promoting many transformations within society. Some refer to the concept of Digital Revolution. The emergence of digital technology in administrative activities has led to the processing of an increasing amount of data, not only by public organizations, but also by private entities in charge of public services. The question therefore arises of precisely knowing which legal framework govern these digital public data treatments and whether that legal framework is in line with those digital transformations. The aim of this study is to answer these questions considering digital public data as an object having its own life cycle.